## FRANÇAIS CLASSES DE 5ème A et B avec Aurélie ALMEIDA

Comme Philippe R. BERTHOMMIER qui puise dans ses carnets des motifs qu'il reprend, recadre, agrandit, épure pour créer ses œuvres, vous puiserez dans les extraits suivants du Livre des Merveilles de Marco Polo, pour faire une description d'un endroit imaginaire que vous auriez découvert et que vous voulez faire découvrir à vos lecteurs. Votre texte fera une quinzaine de lignes minimum. Extrait 1: Il y a dans ce royaume une très grande diversité de bêtes, et très différentes du reste que monde. Les lions y sont tout noirs. Et il y a des

Extrait 1 : Il y a dans ce royaume une très grande diversité de bêtes, et très différentes du reste du monde. Les lions y sont tout noirs. Et il y a des perroquets de diverses espèces, car il y en a de blancs comme la neige avec le bec et les pattes vermeilles. Ils ont aussi de très beaux paons, plus grands que les nôtres et différents.

Extrait 2 : Quand on quitte les deux îles susdites1 et fait bien cent quarante lieues vers le Ponant2, on trouve une île nommé Angaman, qui est bien grande et riche. [... Or sachez très véritablement que les hommes de cette île ont tous une tête de chien, et dents et yeux comme chiens ; [...] ils sont gens très cruels et mangent les hommes tout crus [...] Ils ont aussi des noix du Pharaon3, des pommes du Paradis4 et maints5 autres fruits cultivés et sauvages différents des nôtres.

1. dont on a parlé au-dessus 2. l'Ouest 3. noix de coco 4. bananes 5. beaucoup de

Extrait 3 : Il est vrai que bien au-delà de ce royaume, encore vers la Tramontane6, est une province qui est appelée la Vallée de l'Obscurité, et l'on peut dire qu'elle est bien nommée parce qu'en tout temps, il y fait sombre, ni soleil, ni lune, ni étoiles. C'est à cause de l'épais brouillard qui s'y étend toujours, et n'est jamais ni détruit ni chassé.

6. le Nord

Il est vrai que, sur l'île, différentes espèces y vivent, par exemple des perroquets, de très beaux paons, des chimpanzés, des caméléons, de gros serpents et des crabes. Pour trouver à manger, il faut se rendre dans la jungle : on y trouve des noix de Pharaon, des pommes de Paradis qui sont très juteuses et maints autres fruits. De l'autre côté de l'île, vivent des tribus avec beaucoup d'or et de bijoux.

Mais des pirates arrivent et envahissent l'île, ils volent le trésor des indiens. Alors le chef lance une malédiction qui rend le village très obscur et transforme ses hommes en cannibales. Il décide de dire à ses hommes de manger tous les pirates. Tout est détruit. Les pirates et les cannibales meurent sauf le chef qui décide de reconstruire la merveilleuse île et la malédiction s'arrête.

Dorian et Chaïne, 5°A



Dans ce royaume appelé la Vallée de l'Obscurité, vivaient diverses espèces d'animaux aussi beaux que des paons.

Il faisait si sombre, ni soleil, ni lune, ni étoiles. A cause de l'épais brouillard, il était difficile de distinguer les noix du Pharaon, les pommes de Paradis. Les hommes avaient tous une tête de chien, des dents, des yeux comme les chiens; ils sont très cruels et mangent les hommes tout crus.

Quand on quitte ce royaume, on trouve les deux îles susdites : l'île du Ponant et l'île d'Angaman, bien plus grande et plus riche que la Vallée de l'Obscurité.

Tiphaine et Solène, 5°A

Dans l'océan Indien, il y a deux îles, une où il y a le Mal, une autre où il y a le Bien.

Celle-ci est bien grande et bien riche avec une population Indienne qui est bien évoluée. Ils se nourrissent des noix du Pharaon, des pommes du Paradis et maints autres fruits cultivés et sauvages différents des nôtres. Il y a dans cette île une très grande diversité de bêtes, et très différentes du reste du monde. Il y a des perroquets de diverses espèces, car il y en a de blancs comme la neige avec le bec et les pattes d'une couleur or avec des écailles. Ils ont aussi des paons aux mille couleurs, ils sont plus grands que les nôtres

Sur l'île du Mal qui est surnommée l'Île Obscure,et l'on peut dire qu'elle est bien nommée parce qu'en tout temps, il y fait sombre, ni soleil, ni lune, ni étoiles. C'est à cause de l'épais brouillard qui s'y étend toujours, et n'est jamais ni détruit ni chassé.

Aubïn et Nathan, 5°A

Dans les deux îles, on peut admirer des perroquets de diverses espèces, on aperçoit des gens en train de cultiver des pommes du Paradis. Nous continuons notre chemin, puis nous voyons un brillant royaume éclairé de différentes lumières.

Nous rentrons dans le royaume pour rencontrer le roi, un de ses gardes nous accueille. Dans le palais, nous regardons des tableaux magnifiques. Le roi arrive pour nus accueillir et nous faire visiter le palais et son jardin en or.

Nous apprécions la visite et nous continuons notre chemin, nous arrivons à l'entrée d'une jungle. Nous admirons des pandas en train de manger des bambous, des léopards qui jouent et plein d'autres animaux. Il y a des maisons en bambou éclairées de lumières multicolores. Nous louons une de ces maisons pour quelques jours le temps de découvrir des choses extraordinaires. Nous ramassons des noix du Pharaon et des pommes du paradis pour nous nourrir.

Puis, à la fin du séjour, nous rentrons en bateau.

Andréa et Mallaury, 5°A

Dans la Vallée de l'Obscurité, vers la Tramontane, il y avait trois lions tout noirs, un homme qui venait de l'île d'Angaman et quatre perroquets qui répétaient tout. Or sachez que les hommes de l'île d'Angaman ont une tête de chien, des dents et des yeux comme chien, des dents et des yeux comme chien. Ils sont des gens très cruels et mangent les hommes tout crus.

Un soir, il faisait sombre, il y avait ni soleil, ni lune, ni étoiles. A un moment, un paon surgit et poussa un cri devant le perroquet le plus coloré. Un lion arriva en courant pour pourchasser le paon qui s'envola dans le ciel. Et là le lion et le perroquet tombèrent amoureux et eurent des petits qui avaient un corps de lion et une tête de perroquet.

Léonie et Clémence, 5°A

Dans ce royaume, les hommes ressemblent à des arbres, leurs cheveux sont en feuilles, leur corps en tronc; ils ne mangent que des végétaux et - chose extraordinaire!- de beaux paons.

Lorsqu'on quitte cet endroit et que l'on se dirige vers le Ponant, on rentre dans la Vallée des Enfants. Là c'est toujours le printemps, les bonbons tombent des arbres, l'herbe est en chocolat et la pluie tombe sous forme de sucre.

Depuis la Vallée des Enfants, nous pouvons apercevoir la vallée opposée : la Vallée de l'Obscurité où il fait noir, froid. L'eau est transformée en lave, l'herbe ressemble à des clous, les arbres et les plantes sont fanées.

Quand nous quittons la vallée, nous pouvons tomber nez à nez avec des lions pailletés, aux dents rouges et aux griffes noires. Ils sont aussi grands que des ours. Ils sont très cruels et mangent les hommes tout crus.

Noah et Laura, 5°A

Dans ce royaume, il y a une grande diversité de bêtes comme des jaguars, des lions tout noirs, des perroquets blancs comme la neige avec les pattes vermeilles, des paons plus grands et différents...

Cette île est nommée Angaman et les habitants ont des têtes de chien, les yeux et les dents de chiens ; ce sont des gens très cruels et qui mangent les hommes tout crus. Mais j'y ai échappé de peu!

Les fruits exotiques de cette île sont les noix du Pharaon ; ce sont des noix de coco dix fois plus grandes que les nôtres et les pommes du Paradis qui sont des bananes pour nous et beaucoup d'autres fruits cultivés et sauvages très différents des nôtres.

Sur cette grande île riche, il n'y a ni soleil, ni lune, ni étoiles à cause de l'épais brouillard qui s'y étend toujours et n'est jamais ni détruit ni chassé.

Emma et Julien, 5°A

Il y a dans ce royaume des bruits très bizarres, des cris étranges. Il y fait très sombre, avec quelques éclairages mais très peu! Il y a des insectes tout petits de couleurs fluos qui font des bruits menaçants. Il y a aussi des gros lions noir et vert,très cruels et qui mangent les hommes tout crus. Mais il y a de très beaux papillons violets, jaunes et verts. Ces papillons ont de grandes ailes mais un petit corps.

Ce royaume possède un énorme palais dans lequel il y a une très grande pièce. Dedans, une longue table apparaît entourée de ronces orange; sur la table, est posée de la viande qui dégage une odeur nauséabonde. Dans une chambre gigantesque, se trouve un très grand lit. Mais les portes, dans ce palais, sont minuscules et très basses. Ce royaume est véritablement très bizarre!

Yoann et Camille, 5°A



Nous arrivons sur une île immense et très bizarre. C'est la nuit, nous installons notre campement. Le lendemain, alors que le jour se lève, nous partons visiter l'île à la recherche de nouvelles vies humaines. En chemin, on rencontre des animaux de diverses espèces : des lions tout noirs, des perroquets blancs avec le bec et les pattes vermeilles. Plus loin, nous voyons des paons très grands. Nous décidons de les chevaucher. Après cette petite balade, nous repartons de cette île, n'ayant trouvé aucune trace de vie humaine.

Nous accostons alors sur un autre île nommée Angaman, elle est grande et riche. Le premier homme que nous croisons est très bizarre. Il a une tête de chien, des yeux et des dents de

chien. Il nous guide jusqu'à son village. Une fois arrivés, les villageois essayent de nous mordre. On s'enfuit vers le bateau. Sur le chemin, nous voyons des noix du Pharaon, des pommes du Paradis et maints autres fruits extraordinaires.

Théo et Logan, 5°A

Sur cette île paradisiaque, on voit de très beaux paons multicolores, de très grandes espèces de perroquets, des lions tout noirs, de très gros orang-outang, de magnifiques dauphins.

La vue est spectaculaire ; cela aura pu être agréable de bronzer sur ce sable tellement blanc et très chaud. Mais la chaleur y est épouvantable, nous devons aller boire toutes les cinq minutes. L'eau de l'Océan est très bonne, par contre.

Les maisons sont toutes alignées sur un ponton, fait avec des grands morceaux de bois et de bambou. Les habitations sont aussi construites en bambou et le toit en brindilles. L'intérieur est très spacieux, tout est aménagé en bois. La salle de bain est luxueuse. Le salon est très grand; au centre se trouve un canapé confortable. La cuisine est toute aménagée en fonction de nos goûts.

Sohane et Myriam, 5°A



Dans l'espace, j'ai découvert une planète inconnue, je l'ai surnommée la Deuxième Terre car elle est aussi grande que la nôtre.

Il y a des endroits mystérieux où de très grandes diversités de bêtes y vivent. Les lions sont tout noirs, il y a des perroquets qui ne font que parler, ils sont de plusieurs couleurs. Il y a aussi de beaux paons, plus grands que les nôtres et très différents.

Mais il y a plus mystérieux encore : la Vallée de l'Obscurité. Une légende raconte qu'elle a été frappée par une malédiction il y a plus de cent ans. Les hommes ont des têtes de chien, des yeux et des crocs de chien. Et les chiens ont des têtes d'homme, des yeux et des dents d'homme. Dans cette vallée, il y fait sombre, ni soleil, ni lune, ni étoiles. Il y a des noix du Pharaon : si tu manges une noix, tu meurs sur le coup.

Mais dans tout ce noir, ce mystère, on trouve aussi du Paradis. Il y a une île qui se nomme la Pomme du Paradis : elle est très riche, il y a beaucoup d'or. Les gens sont très accueillants. Mon voyage se termine sur cette île.

Manon et Maéva, 5°A

Lors d'un des ses voyages vers le Ponant, Philippe Berthommier avait découvert une île avec la forme d'une tête de chien. L'île était surnommée l'Île aux Chiens. Sur cette île, un immense royaume dominait la jungle d'Angaman. Son palais était tout en or. Alors Philippe partit donc pour voir ce qui se cachait dans ce palais. Il y trouva un Chien-Pharaon et diverses espèces d'animaux : surtout des lions tout noirs, mais il y avait aussi des serpents et d'autres espèces extraordinaires. Dans le palais du Chien-Pharaon, il y avait beaucoup de bananes. Philippe adorait la décoration.

Puis, après avoir pris l'avion, Philippe rentra chez lui en France, à Tours, pour y créer ses tableaux avec la décoration du palais du Chien-Pharaon.

Alexandre et Guillaume, 5°A

Sur cette île on trouve une très grande diversité de bêtes : des lions qui sont tout noirs, des perroquets de diverses espèces et des paons aux couleurs extraordinaires. Les fruits que l'on trouve ici sont très rares : il y a des noix du Pharaon, des pommes du Paradis et maints autres fruits cultivés et sauvages différents des autres.

Le matin, il y a un épais brouillard qui empêche le soleil de se montrer. Les fleurs qu'on trouve sur cette île sont colorées et aux formes inconnues. Elles sentent extrêmement bon. C'est le Paradis sur terre. Cette île s'appelle Angaman, elle est grande et riche.

Au milieu de cette île on trouve un immense et gigantesque château entouré d'un long rempart. Cette muraille est décorée de fleurs magnifiques. Autour de ce palais, il y a des douves très profondes avec une eau très claire où flottent des fleurs au parfum envoûtant.

Adrien et Lucas, 5°A

Quand on quitte les deux île susdites et fait bien cent quarante lieues vers le Ponant, on trouve une île. Elle est géante et magnifique! Il y a beaucoup de jolis coquillages colorés parsemés sur le sable blanc et doré. L'eau claire permet de voir des poissons extraordinaires avec des formes et des couleurs plus belles les unes que les autres. On pourrait penser que des sirènes nagent au lin en chantant.

La forêt est dense avec ses arbres immenses qui semblent toucher le ciel. Les cabanes construites en bois et en bambou hébergent des animaux sauvages tels que des perroquets de diverses espèces avec des longues plumes argentées et dorées, des ouistitis verts qui sautent de branche en branche. Une licorne blanche se promène sur le chemin portant sur son dos la reine des Elfes.

C'est une île si belle et merveilleuse qu'elle mériterait d'être visitée !

Sébastien et Élise, 5°B

Sur une île nommée Angaman, se trouve un royaume où vit une très grande diversité de bêtes. A l'intérieur de ce royaume, y habitent des hommes qui ont des têtes, yeux et dents de chiens.

Sur cette île, il n'y a ni de soleil, ni de lune, ni d'étoiles et il y fait très sombre. C'est à cause de l'épais brouillard qui s'y étend toujours, et n'est jamais ni détruit ni chassé.

Au royaume d'Angaman, seuls les hommes surnaturels peuvent y accéder. Les femmes et les hommes humains qui essaient d'accéder au royaume se font dévorer par les bêtes et la végétation de l'île. Les habitants de ce royaume se nourrissent de plantes et de bananes.

Sarah et Joanie, 5°A

Il y a une île vers le Ponant et la Tramontane ; mais pour y accéder, on doit traverser une vallée obscure plus noire que la nuit. Cette île s'appelle Angaman, elle est peuplée d'hommes à tête de chien et est tout le temps survolée de paons : des milliers de paons !

En son milieu, il y a une grande ligne noire qui sépare les deux parties de l'île. La deuxième partie est recouverte d'un épais brouillard qui s'y étend toujours. Dans la première partie, on trouve comme fruits des pommes du Paradis et des noix du Pharaon. Ces noix tiennent leur nom du fait que les pharaons en raffolaient.

Antonin et Colin, 5°B



Dans une province appelée la Vallée de l'Obscurité, se trouve un royaume de cent quarante lieues sur une colline élevée entourée de remparts. En bas se situe un petit village sombre mais très habité. Les maisons sont en bois, un échafaud se situe sur la place principale. Un petit chemin obscur mène à une grande forteresse.

Le palais est composé d'une centaine de salles. La salle principale est immense : elle peut contenir six mille personnes, des œuvres de grands artistes y sont exposées. Dans cette grande salle, on peut apercevoir une dizaine de portes dont une étincelante. Elle mène à un souterrain où sont exposées d'autres œuvres et des statues en bois.

Derrière ce palais, se trouve l'Océan Indien au-dessus duquel une aurore boréale scintille. Dans le lointain, apparaît une île. On peut également distinguer des animaux qui semblent voler en notre direction : des perroquets, des flamants roses, des rouge-gorges...

Julien et Margot, 5°B

Sur une île, au milieu du triangle des Bermudes, on trouve une très grande diversité de bêtes : des lions tout noirs, des perroquets au bec et pattes vermeilles, de très beaux paons et diverses autres espèces. On peut y goûter différents fruits comme les noix du Pharaon, les pommes du Paradis. L'île est remplie de neige et le bêtes y font du ski.

Sur cette île, il y a une vallée dans l'obscurité la plus totale qui soit. Chaque nuit, des volcans sortent de l'eau et crachent de la lave. Un épais brouillard s'y étend toujours et n'est jamais ni détruit ni chassé.

Alex et Maxime, 5°B

Le vide

Dans le vide intersidéral, il y fait sombre, ni soleil, ni lune, ni étoiles, ni hommes, ni femmes, ni arbres, ni bois, ni métal, ni collège, ... enfin bref c'est vide! Vide si on excepte une planète où vivent de beaux paons, des chiens, des pharaons si différents des nôtres. Les chiens mangent des noix de coco avec la coque, les paons mangent des bananes en or et les pharaons fument le cigare et portent une casquette de joueur de base-ball.

Noam et Vincent, 5°B

Dans ce royaume, il y a une île peuplée de différentes espèces d'animaux et d'hommes à têtes de chiens qui se combattent entre eux jusqu'à la mort! Pour ne pas mourir de faim, ils mangent des noix du Pharaon, des pommes bleues et beaucoup d'autres fruits.

Dans leur passé, un groupe d'aliens est arrivé en soucoupe volante pour les exterminer ; quand les hommes à têtes de chiens les ont vus, ils ont été étonnés par leur couleur violette changeante en fonction de leur humeur. Peu de temps après leur arrivée, les aliens sont devenus tout verts étonnés face à la tête de chien de ces hommes. Les aliens ont décidé de vivre sur cette île car ils ont trouvé cet endroit fabuleux.

Yanis et Florien, 5°B

L'Île Zarbienne

Dans l'Île Zarbienne, il y a une très grande diversité de bêtes sauvages et domestiques. Il y a des panthères jaunes, des lions tout noirs et des tigres vert et bleu. Les girafes sont rose fluo et les éléphants orange avec des taches violettes. Les perroquets sont multicolores et il y en a des blancs comme la neige avec un bec et des pattes vermeilles.

Cette île est si grande et si riche. La vallée est éclairée par les rayons du soleil qui se reflètent sur des bananes tout en or et sur les coques des noix du Pharaon en argent massif. Mais, en hiver, un épais brouillard s 'étend sur cette vallée, au centre de laquelle se trouve une fontaine qui permet d'arroser les plantes.

A quelques pas de là, il y a un village exotique où les maisons sont construites en feuilles de palmiers et en bois de bambou, les chemins sont faits de sable blanc et doux et des galets entourent les maisons.

Julie L. et Sandy-Élisabeth, 5°B

Je m'appelle Michel, j'ai eu quarante ans le dix-huit février. Pour mon anniversaire, on m'avait offert un voyage à Bora-Bora. Pendant mon voyage, je subis un naufrage et je fus rejeté sur une île déserte et étrange.

On pouvait y voir une très grande diversité de bêtes. Quand la nuit arriva, l'épais brouillard envahit le ciel. Mon cœur déborda d'adrénaline. Le lendemain, j'en profitai pour aller chercher à manger. Je trouvai des noix de coco, des bananes, des cannes à sucre ... Je partis me baigner dans l'Océan Pacifique dans une eau très claire et très jolie. Quand j'allais sous l'eau, je voyais des milliers de magnifiques petits poissons nager!

Quand soudain je vis un bateau à voile rouge et bleu, je lui fis des signes d'appel. Il arriva vers moi. Je ne connaissais pas le navigateur, c'était un homme très grand, prénommé Gérald. Je lui expliquai mon histoire et il décida de me ramener en France.

Léa, Flavie D. et Flavie H., 5°B



Le château de ce royaume est grand et riche. Il se situe vers la Tramontane. Aux quatre extrémités du château, se trouvent quatre immenses tourelles aux grandes vitres noircies par le temps. Le sol est recouvert de boue. Tout le royaume est plongé dans l'obscurité. Il y fait sombre à cause de ce brouillard. On ne voit même pas les étoiles, ni la lune. Ce monde est effrayant. Aucune végétation ne pousse.

On raconte que ce royaume est sous le coup d'une malédiction due à une bête féroce au corps de chat, aux yeux de lynx, aux dents de chien, au ailes de chauve-souris et à la queue de scorpion. Elle terrorise tous les villageois. Aucune espèce ne vit dans cet endroit inquiétant et obscur. La peur est l'unique sentiment que ressentent les villageois et tous ceux qui s'aventurent ici.

Alice et Lylou, 5°B

Il y a dans ce royaume un très grand zoo dans lequel vivent toutes sortes d'animaux: des lions, des perroquets, des paons...

Sur l'île d'à côté, très grande et riche, il y a des hommes qui sont bizarres avec une tête de chien, des dents pointues et des yeux noirs comme un chien. Ces hommes sont très cruels et mangent les autres hommes tout crus, ils mangent aussi des noix du Pharaon, des pommes du Paradis, des pêches du Diable, des abricots de l'Ange et maints autres fruits.

Dans ce royaume, il y a une province appelée la Vallée de l'Obscurité. Il y fait sombre : il n'y a pas de soleil, ni de lune, ni d'étoiles. C'est à cause d'un épais brouillard permanent qui fait extrêmement peur et qui se transforme en un monstre.

Mélanie et Julie C., 5°B

Dans cette île, il y a des perroquets de diverses espèces, de très beaux paons, plus grands que les nôtres et différents. On trouve des fruits sauvages comme des noix du Pharaon et des pommes du Paradis. Les hommes de cette île ont tous une tête de chien.

Au centre de cette île, se trouve une province couverte d'épais brouillard. Les hommes de l'île n'ont jamais vu le jour. Leur île est plongée dans une obscurité permanente. Ils se servent de leur odorat pour chercher les noix du Pharaon et les pommes du Paradis.

Mais dans cette vallée, il n'y a pas que des hommes : plein de prédateurs comme des lions tout noirs, des tigres vert et noir aux dents aiguisées en lames de couteaux se mettent en travers de leur chemin.

Clément et Luc, 5°B

Nous faisons un voyage quand soudain nous arrivons sur une île australienne, où nous voyons une jungle remplie de palmiers qui mesurent à peu près 1600 mètres de hauteur. A l'intérieur, on y rencontre des animaux surnaturels comme des perroquets rose fluo avec les pattes et le bec jaune poussin. Tous sont de couleurs étranges et différentes.

Au centre de l'île, se trouve un volcan vraiment bizarre mais très beau à voir, nous montons au sommet grâce à notre bateau qui vole avec sa voile en forme d'hélice. Là-haut, nous nous apercevons que du jus d'orange coule du volcan à la place de la lave.

Quand nous descendons du volcan, nous croisons une femme à l'aspect sympathique mais au caractère agressif comme un chat. Nous la suivons en cachette et nous la voyons rentrer dans une grotte si sombre que l'on aurait imaginé le vide à l'intérieur. Nous pénétrons dans le grotte, nous restons une heure au fond de la grotte, et enfin on trouve la sortie.

Marie-Amélie et Elodie, 5°A

